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ГЛАГОЛ

В немецком языке для выражения действия в настоя-

щем, прошлом или будущем, как правило, использу-

ется 5 временных форм: Präsens, Präteritum, Perfekt, 

Plusquamperfekt и Futur I.

 • Для выражения действия в настоящем употреб-

ляется Präsens.

Wir fahren nach Berlin. Wir besuchen das 
Reichstagsgebäude.
Мы едем в Берлин. Мы посещаем Рейхстаг.

 • Для выражения действия в будущем употребля-

ется Präsens с указанием времени, когда что-то 

должно случиться или Futur I.

Wir fahren morgen nach Berlin. Übermorgen 
besuchen wir das Reichstagsgebäude.
Завтра мы едем в Берлин. Послезавтра мы по-
сетим Рейхстаг.
Wir werden nächsten Sommer nach Berlin fahren.
Следующим летом мы поедем в Берлин. 
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ГЛАГОЛ  

 • Для выражения действия в прошлом употре-

бляется Präteritum (как правило в письменной 

речи) и Perfekt (в устной речи).

Perfekt. Wir sind nach Berlin gefahren. Da haben 
wir das Reichstagsgebäude besucht.
Мы ездили в Берлин. Мы посетили там Рейх-
стаг.
Präteritum. Wir fuhren nach Berlin. Da besuchten 
wir das Reichstagsgebäude.
Мы ездили в Берлин. Мы посетили там Рейх-
стаг.

 

 • Для того чтобы показать, что одно событие про-

изошло в прошлом раньше, чем другое, исполь-

зуется Plusquamperfekt.

Nachdem wir das Reichstagsgebäude besucht 
hatten, aßen wir Pizza im Cafe. 
После того как мы посетили Рейхстаг, мы по-
ели пиццу в кафе.

 • Futur I употребляется в немецком языке для 

выражения планов на будущее, прогноза или 

предположения.

Frau Schmidt wird das Reichstagsgebäude 
besichtigen.

Госпожа Шмидт посетит Рейхстаг.
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  ГЛАГОЛ

Настоящее время (Präsens)

Единственное число (Singular)

ich spiele

du spielst

er (Peter)

sie (Sara)

es (das Kind)

man (allgemein)

spielt

Множественное число (Plural)

wir spielen

ihr spielt

sie

Sie (formelle Anrede)

spielen

 • В повествовательном предложении спрягаемый 

глагол стоит на 2-м месте.

I II III

Ich spiele gern.

 • В вопросительном предложении с вопроситель-

ным словом спрягаемый глагол стоит на 2-м ме-

сте.
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I II III

Was machst du?

 • В вопросительном предложении без вопроси-

тельного слова спрягаемый глагол стоит на 1-м 

месте.

I II III

Spielst du Tennis?

 Спряжение глаголов с корнем на -t/-d/-m/-n 

в настоящем времени

В немецком языке существуют особые правила спря-

жения глаголов с корнем оканчивающимся на -t/-d/
-m/-n.

 • Глаголы, корень которых заканчивается на -t 

или -d во 2-м и 3-м лице ед.ч. и во 2-м лице мн.ч. 

получают соединительную -e- перед личным 

окончанием глагола. Это упрощает произноше-

ние. Это же правило действует для глаголов, ко-

рень которых заканчивается на -m или -n.
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  ГЛАГОЛ

arbeiten baden atmen

ich arbeite bade atme

du arbeitest badest atmest

er/sie/es/man arbeitet badet atmet

wir arbeiten baden atmen

ihr arbeitet badet atmet

sie/Sie arbeiten baden atmen

 • Глаголы, корень которых заканчивается на -s/

-ss/-ß/-z, во 2-м и 3-м лице ед.ч. совпадают и 

имеют личное окончание -t.

 • У глаголов, оканчивающихся на -eln, выпадает 

гласная -e в 1-м лице ед.ч.

heißen tanzen sammeln

ich heiße tanze sammle

du heißt tanzt sammelst

er/sie/es/man heißt tanzt sammelt

wir heißen tanzen sammeln

ihr heißt tanzt sammelt

sie/Sie heißen tanzen sammeln
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ГЛАГОЛ  

Спряжение глаголов haben, sein, werden 

в настоящем времени

Глаголы haben, sein и werden спрягаются по особым 

правилам. Эти три глагола могут употребляться как 

смысловые, так и как вспомогательные (например 

для образования Perfekt, Futur или Passiv).

Ich bin krank. Я болен.
Ich habe Angst. Мне страшно.
Ich werde Ärztin. Я стану врачом.
Ich bin geschwommen. Я плавал.
Ich habe gespielt. Я играл.
Ich werde nach Bremen fahren. Я поеду в Бремен.

haben sein werden

ich habe bin werde

du hast bist wirst

er/sie/es/

man

hat ist wird

wir haben sind werden

ihr habt seid werdet

sie/Sie haben sind werden
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  ГЛАГОЛ

 Спряжение сильных глаголов с изменением 

корневой гласной в настоящем времени

В немецком языке сильные глаголы при спряжении 

во 2-м и 3-м ед.ч. изменяют корневую гласную.

 • Корневая гласная -e меняется на -ie/i: du liest, 

er liest — du sprichst er spricht.

 • Корневая гласная -a меняется на -ä: du fährst, 

er fährt.

 • Глагол wissen является исключением и спряга-

ется по особым правилам.

lesen sprechen fahren wissen

ich lese spreche fahre weiß

du liest sprichst fährst weißt

er/sie/es/

man

liest spricht fährt weiß

wir lesen sprechen fahren wissen

ihr lest sprecht fahrt wisst

sie/Sie lesen sprechen fahren wissen
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Модальные глаголы

Модальные глаголы выражают не само действие, а 

отношение к действию (т.е. возможность, необходи-

мость, желательность совершения действия), поэто-

му обычно они употребляются в предложении с ин-

финитивом смыслового глагола, который выражает 

действие.

können Otto kann sehr gut ko-

chen.

Du kannst jetzt zum 

Chef gehen. (Er hat ge-

rade Zeit.)

Fähigkeit 

Gelegenheit

müssen Ich muss die E-Mail 

heute noch beantwor-

ten. 

Notwendigkeit

sollen Ich soll heute länger ar-

beiten. (Mein Chef hat 

das gesagt.)

Soll ich dir ein Bröt-

chen kaufen?

Auftrag

Frage nach dem 

Wunsch einer 

anderen Person



11

  ГЛАГОЛ

dürfen Man darf bis 22.00 Uhr 

Musik machen.

In öffentlichen Gebäu-

den darf man nicht rau-

chen.

Darf ich hier mal tele-

fonieren?

Erlaubnis

Verbot

höfl iche Frage

mögen Ich mag die Musik 

von Johann Sebastian 

Bach.

Vorliebe

wollen Ich will mir ein neues 

Auto kaufen.

Absicht

möchten Ich möchte gern am 

Fenster sitzen.

Wunsch

können müssen sollen dürfen

ich kann muss soll darf

du kannst musst sollst darfst

er/sie/es/

man

kann muss soll darf

wir können müssen sollen dürfen

ihr könnt müsst sollt dürft

sie/Sie können müssen sollen dürfen
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wollen mögen möchten

ich will mag möchte

du willst magst möchtest

er/sie/es/man will mag möchte

wir wollen mögen möchten

ihr wollt mögt möchtet

sie/Sie wollen mögen möchten

 • В повествовательном и вопросительном пред-

ложении с вопросительным словом модальный 

глагол стоит на 2-м месте, смысловой глагол 

стоит на последнем месте в начальной форме.

I II III Satzende

Ich will heute ins Kino gehen.

Wann darf ich auf die Party gehen?

 • В вопросительном предложении без вопроси-

тельного слова модальный глагол стоит на 1-м 

месте, смысловой глагол стоит на последнем ме-

сте в начальной форме.

I II III Satzende

Kannst du mir heute helfen?
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 Глаголы с отделяемыми и неотделяемыми 

приставками

В немецком языке существуют глаголы с отделяемы-

ми и неотделяемыми приставками.

 • Глаголы, у которых приставка может употре-

бляться как самостоятельная часть речи (предлог 

или наречие), как правило, имеют отделяемую 

приставку: abholen, mitbringen, zurückkommen 

usw. Отделяемые приставки ударные.

 • У глаголов с приставками be-/emp-/ent-/er-/ge-/

miss-/ver-/zer- приставки безударные и всегда 

неотделяемые.

 • Приставки durch-/über-/um-/unter-/wider-/

wieder- могут быть как отделяемыми, так и не-

отделяемыми. Если приставка ударная, она от-

деляемая. Если приставка безударная, то она 

неотделяемая.

 • В повествовательном и вопросительном пред-

ложении с вопросительным словом спрягаемый 

глагол стоит на 2-м месте, а отделяемая при-

ставка стоит всегда на последнем месте.
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I II III Satzende

Ich hole dich heute ab.

Wann kommst du zurück?

 • В вопросительном предложении без вопроси-

тельного слова спрягаемый глагол стоит на пер-

вом месте, а отделяемая приставка уходит на 

последнее место.

I II III Satzende

Bringst du ein Buch mit?

Прошедшее время. Perfekt

В немецком языке для выражения действия в про-

шедшем времени употребляются, как правило, две 

формы прошедшего времени: Perfekt и Präteritum.

 • Perfekt oder Präteritum.

Perfekt Wir sind nach Köln 

gefahren. (Мы 
ездили в Кёльн.)
Wir haben gespielt. 

(Мы играли.)

Perfekt употре-

бляется, как пра-

вило, в устной 

речи, в диалогах и 

личных письмах.
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Präteritum Wir fuhren nach 

Köln. (Мы ездили 
в Кёльн.)
Wir spielten. (Мы 
играли.)

Präteritum упо-

требляется в 

письменных со-

общениях и рас-

сказах, а также с 

глаголами haben, 

sein, werden и с 

модальными гла-

голами.

 Употребление Perfekt со вспомогательным 

глаголом haben. Слабые глаголы

 • Большинство глаголов образуют Perfekt при по-

мощи вспомогательного глагола haben и Partizip 

II (3-я форма глагола).

 • Слабые глаголы образуют Partizip II при помо-

щи префикса ge- и окончания -t.

ge + Verbstamm (корень глагола) + (e)t: gespielt, 
gewandert

 • Глаголы оканчивающиеся на -ieren не получают 

префикс ge-.
Verbstamm + t: studiert
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